

CONTEXTO GEOGRÁFICO E HISTÓRICO

El barrio Ciudad del Niño y el barrio San Antonio de Conocoto se encuentran ubicados en el centro de la parroquia rural de Conocoto del Distrito Metropolitano de Quito, a 2390 m.s.n.m. y 11km del centro de la ciudad de Quito, entre el costado oeste del Valle de Los Chillos y la ladera este de la Loma de Puengasí (Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Conocoto, 2011). La temperatura anual del sector oscila entre los 8° y los 27° (Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Conocoto, 2011), lo que le proporciona un clima cálido (Instituto Metropolitano de patrimonio de Quito, 2015).

Según la Actualización Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial de la GADP de Conocoto (2015, p.23), se han establecido indicios que demuestran que el sector ya era habitado desde antes del año 1.000 A.C por pueblos de la Cultura Panzaleo, los cuales fueron colonizados por los Incas en tiempos precolombinos. Posterior a la conquista española, específicamente en el año 1.560 fue establecido el primer asentamiento español bajo el nombre de Conocoto, el cual en el año 1.775 fue ascendido al estatus de parroquia eclesiástica bajo la advocación de San Pedro (GADP de Conocoto, 2015, p.24), nombre que hasta la actualidad ha conservado.

En la Actualidad los barrios de Ciudad del Niño y el barrio San Antonio de Conocoto se caracterizan por poseer una vocación asistencial ya que en ellos se encuentran más de 11 establecimientos destinados a la atención médica, así como el cuidado de grupos de atención prioritaria, especialmente niños desprotegidos y adultos mayores, entre ellos el Hogar de Vida 1, la Casa Hogar María Campi de Yoder para niños abandonados, el Centro Diurno para niños y jóvenes con

discapacidad, y el Centro de Protección para Discapacidades (CEPRODIS), en el caso específico de la atención prioritaria de infantes, mientras que en el caso de la atención de adultos mayores se contabilizan un Centro gerontológico residencial y un Centro gerontológico de atención diurna.

Debido a esta dinámica también se han establecido en el sector otros equipamientos de servicios médicos o de terapias públicos y privados (Montes, 2015, p.1), sin embargo gran parte de estos centros se encuentran cerrados a su entorno, generando focos de inseguridad y falta de interés por parte de los habitantes de la comunidad, privándolos de cualquier participación ciudadana o sentido de pertenencia. Aunado a esto existen terrenos que debido a las características geográficas del sector se encuentran sub-utilizados, específicamente en las proximidades de las quebradas, los cuales muestran gran potencial en cuanto a la creación de espacios de recreación que sirvan para la interacción social de ambas comunidades y por tal para el intercambio social e intergeneracional.

Cabe destacar que en los últimos años la Parroquia de Conocoto ha mostrado un crecimiento poblacional progresivo en los últimos años, ya que pasó de tener 53.137 en 2001 a 82.072 en una década (GADP de Conocoto, 2015, p.30), de los cuales el 36.2% son niños y 9.55% son adultos mayores (Ministerio de Coordinación de Desarrollo Social, 2010). Cabe destacar que según GADP de Conocoto (2015, p.31), el sector posee un alto porcentaje de pobreza, con un 28% (22.980 habitantes), lo cual es preocupante si se considera a la pobreza como una de las causas de abandono de personas mayores y los porcentajes de éstos en la parroquia de Conocoto (Servicios de Protección al Ciclo de Vida, 2014).

Vista de la iglesia de San Pedro de Conocoto
Fuente: <https://goo.gl/xEqqMD>



Vista de San Pedro de Conocoto
Fuente: <https://goo.gl/qjCFRp>

